



La Usal anima a saber portugués para saltar al mercado brasileño

Examen. En abril acoge las pruebas para obtener el único título aceptado internacionalmente en lengua portuguesa. **Ventajas.** Con el certificado se puede trabajar o dar clase en el país carioca

S. G. P.

La Universidad de Salamanca acoge por octavo año consecutivo las pruebas para obtener el Certificado de Proficiencia em Lengua Portuguesa para Estrangeiro (Celpe-Bras), el único título aceptado internacionalmente por empresas e instituciones como prueba de la competencia en lengua portuguesa. La Usal anima a aprender este idioma para saltar al mercado brasileño "por las enormes posibilidades académicas y laborales que ofrece el país", aseguró el director del Centro de Estudios Brasileños de Salamanca, Gonzalo Gómez Dacal.

El responsable de Estudios Brasileños reconoce que el flujo de estudiantes de la Usal que van a Brasil a estudiar "es prácticamente inexistente" a pesar de contar con convenios con las mejores universidades del país. "Es primordial saber inglés incluso debería ser obligatorio en todas las universidades pero también hay que saber un segundo idioma y animamos a que se estudie el portugués por sus importantes salidas profesionales en tiempo de crisis", afirmó Gómez Dacal.

En la actualidad, solo 28 países de todo el mundo están facultados para otorgarlo. En España, únicamente se puede obtener en Madrid, Barcelona y la capital del Tormes a través de la Usal. En Salamanca, alrededor de 140 aspirantes han intentado obtener un título que no evalúa los conocimientos "sino su uso en determinados contextos para una finalidad", matizó el profesor de la Fa-



El director del Centro de Estudios Brasileños, Gonzalo Gómez Dacal / LADOIRE

cultad de Filología de la Universidad de Salamanca y coordinador de la prueba, Helder Ferreira Montero, quien también explicó que en los sucesivos tests que han de afrontar los candidatos (vídeo, audio, expresión escrita y entrevista personal) "se valora la proximidad cultural para interaccionar después con el mundo brasileño". Lograr el título abre la posibilidad de trabajar en el país carioca e, incluso, en el caso de las per-

Sólo 28 países de todo el mundo están facultados para otorgar este título

sonas dedicadas a la docencia, permite optar a una plaza de profesor en alguna de las Universidades brasileñas, catalogadas entre las mejores de Latinoamérica. Tras realizar el examen en España, los resultados

DESDE 2003

Un 90% consigue el certificado que valora más el aspecto cultural

La Universidad de Salamanca lleva desde el año 2003 impartiendo las pruebas para obtener el Certificado de Proficiencia em Lengua Portuguesa para Estrangeiro (Celpe-Bras). El coordinador de la prueba explicó que no se trata de un examen que evalúe los conocimientos técnicos de la lengua sino el aspecto cultural y se lo puede sacar cualquier extranjero mayor de 16 años que quiera ejercer en Brasil. El candidato dispone de unos ejercicios para hacerse una idea de las pruebas que debe afrontar.

regresan a Brasil, donde se diseñan previamente las pruebas, para ser evaluados finalmente por expertos de aquel país junto a los que se toma la decisión de dar el visto bueno a las capacidades de los alumnos que serán integrados en uno de los cuatro niveles de aptitud diferentes. La inscripción para presentarse a este examen, que tendrá lugar los días 27 y 28 de abril, se realizará por Internet hasta el 15 de marzo.